

同好会活性化のために

昭和初期の活動に学ぶ

本年度の同好会が発足したのは、四月二十日であった。本年は、のべ三百十七名の会員が参加し、それぞれの同好会で活動をしている。同好会活動の停滞化が話題になつて久しいが、昭和初期の本会の

状況を記して参考に資してほしい。

当時同好の士が集まって研鑽したひとつに、短歌がある。島木赤彦（一八七六—一九三六）の後を受けて上高井に入った十屋文明（一八九〇—

日本道徳会に参加して

小伊藤信

日本道德学会は、心理学学
会と比べて、歴史は浅いが、
道徳の学会としては、もっと
も大きなものと考えてよいだ
ろう。全小道・全中道・(道)
どは、研究会・同好会的傾向
が強いが、道徳学会は、それ
らを束ねるものと考えてもよ
いといえる。

いる。一回が、東京周辺といふのは、我々にとっては参加しやすい条件の一つだ。

今年度は、春は浦和、秋は九州となっている。

大会運営は、開催地域の特色を生かし行われているが、浦和大会のプログラムは、次の通りである。

まず、大会テーマを「社会の変化に対応し、主体的に生きる児童生徒を育てる道徳教育」と置き、小学校一本、

であるから、道徳の時間だけであれこれ述べるつもりはないが、その時間に大きなウェイトがかかっていると考えた時、授業の改善が必要となる。研究発表は、それに対し、示唆を与えてくれている。一例を示せば、授業にパネルディスカッションの形態を取り入れたりとか、他教科との関連を密にした総合単元の道徳等である。また、ねらいとする価値に対してもより深く分析

る工夫である。ともすれば、一発勝負の道徳の授業に陥りやすい問題点を開ける可能性を示すものと筆者は考える。これらの研究発表の後、記念講演として、鳥塚恵和男氏の「渋澤栄一翁の実学に学ぶ」が行われたり、押谷慶昭教授の「道徳教育の現状と課題」の問題提起がなされたりと、いろいろな面から道徳を考えることのできた一日であった。

はは伏内地はえばた深わのととのでに建とほとに建のととのでに建はは川々谷々は舍はり、

想いを深めているのである。本年度は親水事業として、堤防に階段を作つていただいたので、水辺に一層行きやすくなつた。百々川は私たちに厳しい試練を与えてくれると共に、恵み豊かな河川でもある。今、河原にはススキの穂が揺れ、水辺をイカルチドリがせわしく動き回つてゐる。この安定した水辺環境を今後も保ち続けていきたい。



第171号

発行所 上高井教育会
発行人 上高井教育会長
佐藤昭二
編集人 会報編集委員長
太田秀雄
印刷所 須坂新聞社

高甫小学校の教職員を中心とした同好の士たちであつた。また、会員だけでなく、教員以外の人たちにも輪が広がっていた。それらは、北山秋雄

教育会だより

30	29	27	23	26
教育七団体結成会				
臨時常任委員会				
臨時代議員会				
教育七団体代表者会				
教育研究集会中間連絡会				
教育研究集会開催				
定款一部変更を承認				

語呂合せで正しい文章（二十九）――シーナリオリスト

$$\begin{array}{cccc} 10 & 10 & 9 & 9 \\ \bullet & \bullet & \bullet & \bullet \\ 9 & 7 & 26 & 4 \end{array}$$

百々川

流水が湧き出し、花壇の水く
れに利用している。堤防はP
TAが草刈りを行い、部活動

須高の山と川

川を源とし、流水が湧き出し、花壇の水ぐれに利用している。堤防はP.T.A.が草刈りを行い、部活動では「土手ラン」と称して、ランニングコースに使用して

百々川は、破風岳を源とし
た灰野川と根子岳を中心とし
た山々に源をもつ米子川が合
流して成り立ち、鉄分を含む
強い酸性の河川である。

ランニングコースに使用している。河原では、自然観察や写生会をしたり、ボランティア活動として、河川のゴミ拾いを定期的に行ったりしている。こうしたかかわりの中で、「清流をいつまでも」という

想いを深めているのである。本年度は親水事業として、堤防に階段を作つていただいたので、水辺に一層行きやすくなつた。百々川は私たちに厳しい試練を与えてくれると共に、恵み豊かな河川もある。今、河原にはススキの穂が揺れ、水辺をイカルチドリがせわしく動き回つてゐる。この安定した水辺環境を今後も保ち続けていきたい。

